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許家印逾千萬增持㞫大

Kinox獲「Q嘜」強化海內外競爭力

弱勢難改 滬股指六連跌
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華南城冀今年銷售100億

機管局全年賺53億增32% 香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）滬深股市昨
延續縮量震盪走勢，早盤小幅低開後股指衝高回
落，石油股、釀酒食品股表現搶眼。午後震盪下
行，有色金屬、煤炭股領跌大盤，金融、電力跌幅
居前拖累指數。兩市成交繼續萎縮。收盤滬指報
2216點，下跌0.23%，已連續第六個交易日下跌，成
交452億元；深成指報9416點，下跌0.32%，成交562
億元。兩市總成交額創近5個月新低。

滬深成交額5個月來新低
中海油網站發佈消息稱，南海地區對外開放9個海

上區塊，供與外國公司進行合作勘探開發。這些招
標的海域靠近越南。這也是中海油時隔20年後再次
在南海爭議海域招標開採油田。受消息刺激石油板
塊全天表現搶眼，板塊收漲4.71%領漲大盤。仁智油
服、海默科技、㞫泰艾普、潛能㞫信四股漲停；不
過中石化、中石油依舊收跌。釀酒板塊午後持續拉
升，酒鬼酒、沱牌捨得、金種子酒、青青稞酒、金
楓酒業、伊力特等漲幅較大。近期一二線白酒股普
遍有所回調，券商認為，食品飲料行業在7、8月有
望小幅跑贏大盤，半年報值得期待。從目前子行業
的實體經濟運行情況來看，白酒行業仍然是收入和
利潤增速最高的子行業。

分析人士稱，昨天兩市股指反抽乏力，權重股依
舊低迷，成交量創下跌來新低。在宏觀經濟基本面
堪憂和季末流動性不足情況下，大盤仍將延續震盪
探底走勢。

據機管局披露，年內機場客運量增
加6.6%至5490萬人次，是全球第

三大最繁忙的國際客運機場。飛機起降
量則上升7.2%至33.90萬架次。雖然貨運
量下跌5.9%至390萬公噸，但仍維持全球
最繁忙國際貨運機場的「一哥」地位。
連同最新宣派的股息在內，機管局自
2003財年起，以派發股息及償還股本的
方式，向政府合共支付259.8億元。

港府獲派息39億 歷年共259億
機管局行政總裁許漢忠昨日在業績會

上表示，近期機場流量增幅有所放緩，
與本港的零售市場有相同之處，認為無
需過分擔心，相信憑借「購物天堂」以
及自由港的地位，均可令機場從大環境
中受益。他又稱，貨運業務「上上落落」

很正常，中長期而言仍在持續增長，本
港機場作為南中國的門戶，競爭力仍強
勁，且由於國際貿易有改善，今年5、6
月份的貨運已有輕微回升。

被問及旗下杭州蕭山機場營運變現
時，機管局財務執行總監羅志聰透露，
2011年1-12月該機場客運量為1750萬人
次，收益為22.5億元，溢利為14.5億元，
溢利上升主要是因當地政府補貼和一次
性稅務回撥等措施。由於機管局佔股
35%，故可攤分溢利5.2億元。至於旗下
珠海機場，他透露期內客運量為180萬人
次，亦已轉虧為盈，但盈利較微薄，機
管局可攤分約300萬元。

杭州機場賺5.2億 珠海虧轉盈
另外，環保署早前要求機管局就興建

第三條跑道項目補交資料，有分析指其
進展不順且「先輸一仗」。許漢忠認為這
一說法「言過其實」，稱環保署雖然提出
許多意見，但亦是按法定程序操作，充
分照顧社會各方看法，因此機管局會予
以配合、盡快補足資料。

對於中央推出一系列支持本港發展政
策，他指香港經濟要與珠三角進一步融
合，任何方便兩地交流的措施都是好
事，又強調珠三角五大機場聯合發展是
必然趨勢，不存在「你多我少」的惡性
競爭情況。

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）機場管理局昨日公布，香港國際機場

在截至2012年3月31日止財政年度內，股東應佔溢利按年上升32.2%至

53.36億元，收益增加14.8%至121.54億元。機管局向港府宣派末期股息

39億元。

香港文匯報訊　(記者 趙建強)去年利潤增長33.4%的
華南城(1668)，預料今年度合約銷售金額可較去年的71
億元為多，目標80億至100億元，其中大部分為非住宅
物業銷售。公司去年度派息比率為現金收益的35%，
管理層期望，未來可繼續維持1/3的派息水平。

撇除出售河源項目的收益，及物業重估收入，華南
城去年仍錄得70.1%的利潤增長，純利增至9.226億

元，每股利潤34.58港仙，派末期股息每股7.5港仙。集
團首席財務總監馮星航表示，去年銷售中，有約24億
元可於今年以後陸續入賬，確保公司盈利增長。

銷售收入仍主導公司利潤
馮星航表示，公司去年度租金收入僅約1億餘元，

雖然公司看好未來每年租金均可有穩定增幅，但幅度
有限，對於整體收入仍屬微不足道，相信未來2至3
年，銷售收入仍佔公司利潤主導。公司去年度新購入
哈爾濱及鄭州項目，總佔地面積約1,200萬平米，馮星
航稱，未來會繼續留意省會城市的發展機會。

對於歐美經濟波動，會否影響旗下租客出口訂單，
從而影響公司租金收入，馮星航指，旗下商戶以內銷
市場為主導，如西安以大西北區建材、裝修等業務為
主，而較多出口商租客的深圳，公司亦提供一定租金
優惠，相信對租客影響有限。

香港文匯報訊 (記者 黃詩韻) 今時今日，有質素
就要「show」出來。自回歸以來，香港工業界無
論在本地或海內外都面臨激烈競爭，港商
Kinox(建樂士)選擇的方向，就是做好質量之餘，
亦要結合創新，相信品牌，才能抵受得住嚴峻考

驗。Kinox從事製造家用廚具及商用電器業務，今年
剛獲評為「Q嘜」商戶，希望藉此打造消費者心目中
有質素的「香港製造」。

原來早在2005年，Kinox便獲得「Q嘜」認證。「Q
嘜」1978年建立，由香港優質標誌局營辦。Kinox業務
發展總監孫榮聰表示，市面上很多不㢛鋼廚具，都未
達到這個水準。內地更有抄襲現象，但「抄到外形，
抄不到質素！」

培育新血投身工業界
作為企業第3代，孫榮聰坦言，自己比較幸運，父

輩留下了較強的品牌。他2000年畢業後，幹了一年投
資銀行，便北上投身酒店管理業。但期間一直相信香
港工業有可為，加上是家族企業，便毅然回港發展，
並嘗試團結工業界第2、第3代，培育新血。現時，工
業總會與VTC合作，用設計的角度來培訓學生，助其
往工業界發展。

Kinox在1949年起家，逐漸發展成為品牌產品，出口
市場主要為歐洲、美國，63年來，Kinox經歷多個金
融風暴。2008年金融風暴以致目前的歐債危機，對傳
統出口市場造成衝擊。「剛接觸過美國當地的客戶，
發現對市場都幾正面！美國經濟復甦進度還可以，只
是過程比較慢。但歐洲，似乎幾負面，歐債危機肆
虐，若果希臘爆煲，業務就會慢好多！」孫榮聰慨
歎。

建立品牌淘汰質劣產品
「想當初，90年代至2000年頭幾年，做生意其實是

容易些，那時沒有太多抄襲、沒有太多競爭，客戶亦
無這麼多選擇。由2008年起至2013年，相信是最困難
時期了。」孫榮聰認為，艱難的日子，反而應該做多
些品牌工作。希望這段時期可以淘汰一批無實力的廠
家，市場上不再充斥質量差劣的產品，令消費者明瞭
何為優質。

孫榮聰認為，Kinox目前階段應該為自己添加品牌
力。除了申請「Q嘜」認證審批，他2009年起還與東
方紅、德國寶、雅芳婷、寶富麗自組QBA(Quality
Brands Alliance)，每月2至3次到全港19區領匯商場、中
產商場進行巡迴展銷。

下半年發展南美洲市場
發展新興市場被視為事在必行。孫氏指，一直開拓

中東、金磚四國，中東業務今年同比上升150%，主要
為阿聯酋、㞢拜、卡塔爾、科威特等。另南美洲GDP
表現較好，通脹亦低，下半年將大力發展南美洲市
場。

香港文匯報訊 (記者 黃詩韻) 無論香港還是內
地，營商環境都日趨激烈。企業希望找到「信
心」認證來加強產品、服務的形象，以吸引客
戶採購。

香港優質標誌局目前推出3個認證計劃，包
括香港Q嘜優質產品計劃、Q嘜優質服務計
劃、Q嘜環保管理計劃，香港優質標誌局副主
席關育材在接受專訪時表示，認證的精神在於
幫助企業提升產品、服務質素，希望企業能持
續保持品質。

Q嘜本身有逾30年歷史，每年頒認證予約30
至40間企業。關育材表示，檢測認證是香港其
中一個大力發展的行業，支持香港的檢測認證
業，能令顧客對香港產品更有信心。他解釋，
申請Q嘜認證需要一輪審批過程，如有申請者
到來，會首先看他的申請文件，經過一連串工
作後，若發現不符合標準，會研究當中的距

離，通知企業改善。

優質產品每月抽樣測試
服務計劃有神秘顧客來探訪，每3個月一

次，由一般市民來扮演，不會讓公司知道。例
如來買爐，會試驗公司對於客人的不同要求、
反應。至於產品計劃，則每個月抽樣來做測
試，過程本身有一套機制，根據國際標準來評
核。

達到認證水平非「一世有效」
另外，關育材補充，達到認證水平後並不代

表「一世有效」，而是每一年都要重新審核。
他指，Q嘜本身有直接跟蹤，若發現脫了期，
便會自動跟蹤個案。亦會看㠥市場對產品的反
應，例如，若有投訴，會立即通知產品，或查
詢究竟事情為何這樣。

內企漸多申請Q嘜認證
其實，獲Q嘜的不僅是香港企業，1994年首

次有內地企業獲認證。關氏認為，內地客人越
來越重視品質，自然會找信心的保證。Q嘜本
身在內地認識的人漸多，內地企業便自然會想
申請，來保證自己的產品，客人對其也會更有
信心。

關育材表示，年輕人是將來產品、服務的主
要顧客，會加強電子媒體方面的宣傳。他並估
計，環保認證將有更多企業參與。「十二五」
強調環保節能，新特首在環保方面也㠥墨較
多，所以需要認證的市場也越來越大。

香港文匯報訊 (記者 趙建強) 據聯交所資料顯示，㞫
大(3333)主席許家印於6月26日(周二)入市增持公司270萬
股，平均每股3.956元，涉及金額1,068.12萬元。收購
後，許家印所持好倉由67.77%，升至67.79%。

昨日有傳媒引述消息人士指，許家印計劃斥資2.5億
元，連續25個交易日增持公司股份，以表現對公司股價

的支持，反擊Citron Research質疑㞫大帳目造假的指
控。㞫大發言人拒絕回應有關消息。昨日㞫大股價造
好，全日升1.256%至每股4.03元收市。資料顯示，許家
印對上一次增持股份，是2010年8月2日，當時購入7,200
萬股。
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